
平成28年度 第１回安曇野市社会教育委員の会議 会議概要 

１ 審議会名  第１回安曇野市社会教育委員の会議 

２ 日  時  平成28年５月25日(水) 午前９時30分から午前11時45分まで 

３ 会  場  安曇野市役所 会議室301 

４ 出 席 者  小穴廣光委員、平田米子委員、細田利章委員、荻原義重委員、細野修市委員、今村勝人

委員、山崎敦子委員、平倉勝美委員、平倉重則委員、浅見郁子委員、宮川智江古委員 

５ 市側出席者 橋渡教育長、山田教育部長、生涯学習課蓮井課長、文化課那須野課長、図書館交流課高

嶋課長、社会教育担当藤森係長、社会教育担当松岡係長、スポーツ推進担当米倉係長、

豊科地域課横川係長、穂高地域課有賀課長補佐、三郷地域課丸山係長、堀金地域課大蔵

係長、明科地域課赤羽係長、文化振興係三澤係長、文化財保護係山下課長補佐、博物館

係西山係長、図書館交流担当細田課長補佐、図書館交流担当財津係長、社会教育担当臼

井主査、社会教育担当中村主任 

６ 公開・非公開の別   公開 

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人 

８ 会議概要作成年月日 平成28年６月８日 

協  議  事  項  等 

 

【会議概要】 

１ 開  会    生涯学習課蓮井課長 

２ あいさつ    橋渡教育長 

 ３ 委嘱書交付    

 ４ 自己紹介     

 ５ 社会教育委員の職務について（藤森係長より説明） 

 ６ 議長及び副議長の選出 

   （議長 細田利章委員、副議長 平田米子委員） 

 ７ 協議事項 

  （1）平成27年度 事業報告について 

    ・生涯学習課 

    ・地域課 

    ・文化課 

    ・図書館交流課 

（2）平成28年度 事業計画について 

    ・生涯学習課 

    ・地域課 

    ・文化課 

  ・図書館交流課 

８ その他 

（1） 中信地区社会教育委員連絡協議会定期総会及び研修会 

（2） 長野県社会教育委員連絡協議会定例総会 

 ９ 閉  会    平田副議長 

 

 

【協議事項】 

（1）平成27年度 事業報告について 

《生涯学習課各係長より説明》 

《地域課各係長より説明》 

《文化課各係長より説明》 

《図書館交流課各係長より説明》 

 

（2）平成28年度 事業計画について 

《生涯学習課各係長より説明》 

《地域課各係長より説明》 

 



《文化課各係長より説明》 

《図書館交流課各係長より説明》 

 

 

（委員） 

  ４点についてお尋ねします。１点目は、社会教育法第17条第２項に「社会教育委員は、教育委員会の

会議に出席して社会教育に関し意見を述べることができる。」とありますが、毎月１回開催されている

教育委員会の会議に私たち社会教育委員も出席できるのでしょうか。２点目は、穂高交流学習センター

みらいについて、学習室は照明が明るいのですが、一時的に土日に開放して学習スペースとして開放し

ているロビーや展示スペースは、照明が暗いです。ＬＥＤの調光ライトを使って、学習する時は照度を

上げるといった環境整備が必要だと思います。３点目は、新事業の「手づくりまごころ工房」ですが、

具体的に何をやるのかが資料に書いてありません。先ほど、具体的な内容について御説明をいただきま

したが、既に内容が決まっているのでしたら資料に載せて、事前に配布していただけたらと思います。

４点目は、穂高会館のスポーツ施設についてです。月曜日（月曜日が祝日の場合は翌日）が休館日とな

っていますが、月曜日も市の職員が居ますので、利用が可能なのではと思います。以上４点ですが、よ

ろしくお願いします。 

 

（事務局） 

１点目については、社会教育法第17条第２項のとおり、社会教育委員は、教育委員会の会議に出席し

て社会教育に関し意見を述べることができます。しかし、今まで社会教育委員の皆さんが教育委員会の

会議に出席して意見を述べたことはありません。ただ、平成26年度に傍聴として参加したことがありま

す。 

 

（事務局） 

２点目について、穂高交流学習センターの展示ギャラリーを、週末などに地域学習の自主スペースと

して開放することがあります。御指摘のとおり、展示ギャラリーには窓もなく、太陽光を遮る設計がさ

れており、暗い造りとなっています。ただ、利用者数が多くなってきていますので、照明が増設できる

かどうか検討します。 

 

（事務局） 

３点目について、御指摘のとおり、具体的な内容が決まっているものは、資料に記載をします。 

 

（事務局） 

４点目について、公民館施設及びスポーツ施設は、昨年度見直しを行い、平成28年４月１日からスポ

ーツ施設の休館日は年末年始のみとしました。なお、公民館施設は、第２及び第４月曜日が休館日にな

りました。 

 

（委員） 

幼保育園コオーディネーショントレーニング派遣モデル事業についてですが、平成27年度事業報告の

評価では、「年少期の運動能力を高めるために有意義な内容と考える。」とあります。例えば、どこかの

会場で開催すると、家庭の事情などで、なかなか参加できない子どもたちが多いと思います。しかし、

このように施設へこちらから行くと本当に全員が体験できますので、安曇野市の幼少期の運動能力を高

めるためには、とても良い事業だと思います。今後とも中身をもう少し濃くして、もっと機会を多くし

ていただいたほうが良いと思います。 

 

（事務局） 

  他の自治体では、全ての保育園等で事業の実施を義務付けているというところもあるようです。市と

しましても、今後、少しずつですが事業の拡大を図っていきたいと考えています。 

 

（委員） 

「集まれ！あづみっ子まつり」は、市制施行10周年記念のためだけの事業で、平成28年度は実施しな

いということでしょうか。 

 

（事務局） 

  平成27年度の「集まれ！あづみっ子まつり」では、育成会で紙飛行機などのブースを御用意しました

が、御用意できる紙飛行機の数が少なかったため、開始して１時間後には終了、ということがありまし

た。また、平成26年度は、雨天のため中止しました。そこで、平成28年度は、子どもたちを対象にした



事業は、「手づくりまごころ工房」のように天候に左右されないものに変えました。 

 

（委員） 

提案ですが、体を動かしながら何かをつくって楽しむというものも、参考にしていただければと思い

ます。 

 

（委員） 

  地区公民館建設補助金についてお尋ねします。先日、熊本で大地震が発生しました。安曇野市にもい

つ大地震が発生するのかわかりません。そこで、市内に98ある地区公民館の耐震化が進められていると

思いますが、その進捗状況を教えてください。地区公民館は、地区の活動の拠点であり、避難場所でも

ありますので、市としてはどのようにお考えなのか、教えてください。 

 

（事務局） 

市では、地区公民館建設補助金交付要綱を定めまして、地区公民館の耐震化に事業費の２分の１以内

で上限500万円を補助金として交付しています。耐震化につきましては、昭和56年以前の建物に対して

補助金を交付していますが、昭和56年以降の建物に対しては、補助金の対象となっていません。全ての

地区公民館の耐震化の進捗状況を正確には把握していませんが、避難施設につきましては、危機管理課

で確認を行っていると思います。 

 

（委員） 

  「かわらばん！ぽけっと発行」についてお尋ねします。平成27年度事業報告では、「内容がマンネリ

化しており、事業の廃止を含め見直しが必要」となっています。平成28年度事業計画では、「乳幼児、

小学生それぞれの保護者に対して情報誌を発行する」となっています。見直しや、今後の方向、情報を

提供するということについては、どのようになっていますか。 

 

（事務局） 

  「かわらばん！ぽけっと」へは、児童のコーチングについての特集や、各児童館で行われているサー

クルについての紹介を掲載しています。内容については、本年度精査する必要があると考えています。 

 

（委員） 

  安曇野検定についてお尋ねします。検定に合格すると、カードとバッジが送られてきて、市の博物館

などに３年間無料で入場できるようになっていますが、３年経てば、また検定に合格しなければ、無料

で入場できないのでしょうか。１度合格したら何歳以上は生涯無料という方向にはできないのでしょう

か。また、記念のバッジですが、成人はバッジを着けて出かけることもできませんし、結局は無駄にな

ってしまうと思います。少しでも行政の費用を削減するためにも、成人はバッジをなくして、ジュニア

の部の合格者だけバッジを送るようにしてはいかがでしょうか。 

 

（事務局） 

  カードは３年間有効としています。御指摘のとおり、期限が切れれば再度受検をしていただくことと

なります。バッジにつきましては、皆さんのいろいろな御意見をお聞きしながら検討をしていきたいと

思います。 

 

（事務局） 

市内の公立の美術館及び博物館に関しましては、70歳以上の市民の方は、入場無料となっています。 

 

【終了】 

 


